



NOU TOUT SÉ AYISYEN ! NOUS SOMMES TOUS DES HAÏTIENS

C'était le thème du konvwa ba réparasyon retenu par le MIR de 2004.

Le MIR a ainsi voulu honorer la révolution haïtienne, les valeurs spirituelles et morales ainsi que la résistance du peuple haïtien, et aussi rappeler tout ce que nos peuples doivent à ce peuple qui a inspiré et soutenu toutes nos luttes contre le système esclavagiste et colonialiste.

Car Haïti, avant d'être le pays martyrisé que l'occident a systématiquement détruit a d'abord été une nation phare, le guide des peuples pris encore dans les rets d'une soumission multiséculaire.

Haïti a été notre fierté, notre modèle le ferment de l'unité de tous les descendants des africains déportés et réduits en esclavage dans la Caraïbe et l'Amérique.

La cérémonie spirituelle du bois caïman qui devait marquer la détermination farouche du peuple haïtien de se libérer a inspiré de nombreux révolutionnaires d'Amérique du sud.

Les combats acharnés de ces hommes et femmes pour se débarrasser du joug de l'esclavage ont forcé leur admiration de bon nombre.

Imaginer un peuple descendant d'africains réduits en esclavage, démunis de tout sauf de courage qui met en déroute la plus puissante armée de l'époque des conquêtes du monde par l'occident (celle de Napoléon) et lui inflige une cuisante défaite. Ce qui explique pourquoi depuis 1803, l'occident aidé de la France revancharde nourrit envers Haïti une haine visible et irrémédiable reprise par tous les états racistes et néolibéraux la communauté internationale.

Imaginer un peuple conscient de son rôle fondamental pour les autres peuples opprimés de la Caraïbe et qui dans ses Constitutions successives de 1843, de 1846, de 1849 a accordé la nationalité haïtienne à tous les descendants d'Africains quel que soit leur lieu de naissance, instituant une sorte de nationalité à raison de l'appartenance au peuple noir.

Aujourd'hui l'occident n'a eu de cesse de nous apprendre à avoir honte d'Haïti présenté comme un pays pauvre peuplé d'analphabètes et pratiquant la sorcellerie au travers son vaudou.

Nous faisons mine de ne pas voir et comprendre que c'est ce regard que l'Occident a voulu que nous posions sur ce peuple qui avait osé gagner sa liberté par les armes et la puissance spirituelle ; que cette image d'Haïti a été durant plus de deux siècles façonnée méthodiquement par l'occident impérialiste colonialiste et par-dessus tout raciste.

En effet, l'occident a voulu faire croire aux colonisés que nous sommes encore qu'une république noire ne pouvait être qu'un désastre ; que les nègres sont incapables de faire quoique ce soit de valable qu'ils sont incompetents, sauvages, malfaisants bref incapables de s'épanouir et d'avoir la gouvernance d'un pays ;

Imaginer un peuple qui après des années de luttes pour gagner sa liberté se retrouve aux prises avec les pires brimades de toute la communauté internationale dont :

- Le plus terrible embargo jamais imposé à un peuple et qui à ce jour perdure
- Un rançonnement par la France qui va exiger que l'Etat d'Haïti lui verse une somme colossale pour avoir osé se libérer
- Une occupation prédatrice par les USA qui imposeront après leur départ l'institution d'une dictature sanglante et corrompue.

Enfin, depuis sa libération ce pays n'a cessé de servir de caution aux occidentaux qui à travers les aides servies et détournées expédiées au peuple haïtien, continuent d'exercer sur lui une "pwofitasyon" terrible.

Comme si le désastre politico économique organisé institutionnellement ne suffisait pas, Haïti est, comme par hasard, l'île de la Caraïbe la plus souvent touchée par des catastrophes naturelles majeures tels les ouragans et les tremblements de terre.

En dépit de toutes les brimades qui lui ont été infligées, Haïti, depuis sa libération, a soutenu les luttes de libération nationale, secouru généreusement des nations du continent américain, sans COMPTER son soutien aux nations européennes en participant à la lutte contre le fascisme et le nazisme lors des 2 guerres mondiales où l'Europe fût le théâtre des opérations.

Oui les nations occidentales et singulièrement la France tels des vampires se sont nourries de la sueur des larmes et du sang du peuple haïtien coupable d'avoir commis le crime impardonnable de s'être lui-même libéré de l'esclavage et du joug colonial de la France. Il convient de rappeler que la France a exigé d'Haïti, pour reconnaître son indépendance, qu'elle lui verse une somme astronomique de 150 millions de Francs or, privant ainsi cette jeune nation de ressources importantes nécessaires à son développement mais permettant à la France d'accroître le sien.

La France, cette nation occidentale esclavagiste hypocrite et sanguinaire ne lâche jamais ses victimes colonisées. A ce jour elle est en train de sucer le sang des pays africains qui ont eu le malheur d'avoir été colonisés par elle.

Sous-développement, déstabilisation, pauvreté c'est le sort que subissent toutes ces nations dont Haïti.

Avec quel cynisme la France nous montre-t-elle ces pays pour nous faire peur de la liberté.

Vous voulez être comme Haïti ?

Mais ce chantage a fait long feu, les yeux se dessillent peu à peu.

Haïti a été appauvri sur le plan économique par l'occident, certes, mais Haïti VIT. **Le peuple haïtien n'est pas un peuple résigné, loin s'en faut.**

Ce peuple constamment endeuillé et pourchassé continue d'EXISTER. Il s'exprime, il produit, il crée dans tous les domaines et ses artistes et créateurs en tous genres occupent souvent les devants de la scène internationale bien plus que bien d'autres encore.

Mais pour les occidentaux Il n'est pas question que ce peuple relève la tête

Ils ne peuvent plus rançonner aussi ouvertement comme avant, mais ils savent la déstabiliser et la maintenir en état de sous-développement en y installant des dictateurs corrompus à leur botte.

Et quand le dernier dictateur mis en place par les Etats-Unis se permet de se rebiffer alors c'est l'assassinat et ou la survenue de quelques catastrophes naturelles majeures qui replongent le pays dans le chaos.

C'est ce qui semble s'être passé récemment avec l'assassinat du président Jovenel MOÏSE qui s'est cru autorisé à refuser les vaccins gracieusement offerts par la France. Il s'en est suivi un terrible séisme qui a achevé de plonger le pays dans la détresse.

Les années passent, les siècles passent et Haïti n'en finit pas de payer le prix de sa liberté.

Et nous peuples afro descendants de la Caraïbe quelle contribution pouvons-nous porter à Haïti qui nous a toujours montré le chemin de la dignité et de la liberté ?

Beaucoup d'entre nous compatissent, apportent soutiens financiers et aides de toute sorte. Mais ne serait-il pas temps de réfléchir pour savoir comment apporter un soutien effectif et conséquent à ce peuple si exemplaire et proche de nous ?

Si l'argent et l'aide alimentaire sont plus que nécessaires, ils ne sont pas suffisants pour permettre à HAÏTI d'en finir avec les coups bas de l'occident. Ils nous ont montré qu'ils ont le cœur vaillant, qu'ils veulent aller de l'avant, alors nous devons agir avec eux mais également pour nous, en leur ouvrant notre cœur, notre esprit. Mais cela restera encore insuffisant...**il nous faut nous mobiliser, nous organiser pour mener à son terme le combat des Réparations** afin d'avoir les outils nécessaires pour permettre l'épanouissement sur les plans de l'éducation, de la santé, de l'économie, du social de tous ces peuples qui ont subi les mêmes injustices depuis plus de 5 siècles.

**NOUS MARTINIQUAIS, GUADELOUPÉENS, GUYANAIS ET TOUS LES AUTRES AFRO DESCENDANTS
RÉSISTANTS, EN LUTTE PERMANENTE CONTRE L'OPPRESSION, SOMMES TOUS DES HAÏTIENS.
NOU TOUT SÉ AYISYEN !**

La libération réelle d'Haïti signera aussi la libération de nos peuples.

POUR LE MIR
C. DUHAMEL
18 août 2021